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D partito, l'iniziativa politica, il tesseramento: intervista a Gavino Angius 

Ma è proprio vero che 
le feste sono piene 
e le sezioni vuote? 

ROMA — «Le feste sono pie
ne, ma le sezioni sono vuote». 
Mentre si spengono le luci 
del «caffè letterari» e la coda 
andreottlana del Festival 
dell'Unità si sbriciola sul cie
li tedeschi, questa feroce bat
tuta di un giovane della 
FGCI è arrivata alle Botte
ghe Oscure sino agli «uffici 
competenti» del Dipartimen
to Problemi del Partito, che 
ha appena licenziato gli ulti
mi dati sul tesseramento. Ce 
la riferisce 11 compagno Ga
vino Angius, responsabile 
del Dipartimento, che non la 
condivide ma ci riflette su. 

'- Come stanno In effetti le 
organizzazioni comuniste 
che ora raccolgono 1 successi 
di una straordinaria stagio
ne di festival dell'Unità? ; 
- Le feste naturalmente — 

dice Angius — hanno una vi
ta propria, una loro fisiono
mia. A chi magari è venuto 
solo ad assaggiare 1 nustri 
coktails, noi non glieli fare
mo andare di traverso, sus
surrandogli che è un nostro 
potenziale Iscritto. D'altron
de, sappiamo, che l'aria delle 
nostre sezioni non è sempre 
frizzante come quella del Ve
lodromo dell'EUR. Ma non è 
certo una forzatura afferma
re che la stagione del festi
val, per la partecipazione e le 
caratteristiche che hanno 
assunto quasi dapertutto, 
porta 11 segno del voto del 17 
giugno. Si è avvertita l'onda 
nuova di adesione al partito, 
la fiducia o l'attenzione che 
rianima larghe masse di la
voratori, di donne, di giova
ni, di intellettuali. Le batta
glie politiche condotte que
st'anno dal partito hanno la
sciato .un'impronta profon
da. Il primo segnale si era 
avuto con la manifestazione 
del 24 marzo e trovò confer
ma nel voto europeo. Direi 
che, al di là delle fortune del 
nostro partito, riemerge un 
dato di fondo della società 
italiana. Nonostante l'acuta 
crisi che attraversa, essa 
sprigiona una straordinaria 
vitalità e una rinnovata 
spinta al cambiamento. Non 
sta proprio qui la sua incor
reggibile «anomalia» rispetto 
ad altri paesi europei? Den
tro questo fenomeno, anche 
respirando l'aria del festival, 
si è colto il bisogno diffuso di 
una politica che si connoti 
come insieme di valori e di 
idealità. Un'idea della politi
ca, la quale ritrova connotati 
che sembrava non dovessero 
più appartenerle. • 

— Le feste hanno espresso» 
una straordinaria capacità 
di iniziativa, di apertura a 
bisogni e sensibilità diverse 
e di confronto politico. Non 
c'è un divario tra questa ca
pacità e la routine delie no
stre organizzazioni? 
•Le feste sono piene, le se

zioni sono vuote». Questa è 
solo una battuta. Altrimenti 
non si spiegherebbe il gran
dissimo impegno nel movi
menti per la pace, nella lotta 
contro il decreto, nella cam
pagna elettorale, nel tessera
mento, nelle sottoscrizioni e 
nella diffusione dell'Unità, 
nelle raccolte di firme per 11 
referendum e infine nelle fe
ste. Ma è Indubbio che un di
vario esista. 

— Molti simpatizzanti 
hanno contribuito all'orga
nizzazione delle feste. L'es
sere militanti a «part ti
nte», senza impegni per 
tutto l'anno, forse dà un 
senso di libertà, che molti 
temono di perdere iscrì
vendosi al partito? 
Non direi. Noi non chie

diamo al nostri Iscritti una 
sorta di militanza obbligato
ria, a «tempo pieno*. Ci sarà 
pure 11 fascino psicologico 
del «part Urne», ma il proble
ma vero non mi pare questo. 
Credo che ci siano bisogni di 
partecipazione, in forme di
verse dal passato, che non 
riusciamo a cogliere. Quali le 
ragioni? Una ragione sta nel
la insufficienza della sola 
struttura territoriale ad af
frontare certi temi e proble
mi di oggi. CI sono Iniziative 
che presuppongono un oriz
zonte più ampio, canali nuo
vi per convogliare non solo 
interessi di natura economi
ca, ma aspirazioni culturali, 
esigenze molteplici che na
scono da rapporti sociali in
comparabilmente più com
plessi del passato. Non è un 
caso che le nostre carenze 
siano più acute nelle grandi 
città dove pure la nostra for
za elettorale è cresciuta In 
grande misura. Il problema 
è da tempo all'ordine del 

Jlorno. Ora si tratta davvero 
I sperimentare e trovare so

luzioni organizzative valide. 
Ma li divario di cui parliamo 
penso, dipenda anche da 
un'altra ragione «soggetti
va». Come sono concepite e 
dirette le nostre «strutture», 
a tutti I livelli, dalla sezione 

«È solo una battuta, ma 
è indubbio che il divario esiste» 
Nei festival si è avvertita Fonda 

del 17 giugno, ma le nostre 
organizzazioni non riescono a 

convogliare molte energie 
Che cosa cambiare - 1.594.803 

iscritti ai primi di settembre 

Gavino Angius 

sino alla Direzione del parti
to? I meccanismi e 1 modi 
tradizionali attraverso l qua
li nasce la nostra iniziativa 
non consentono spesso quel
la prontezza e immediatezza 
che sono fattori decisivi per
ché una Iniziativa politica 
possa Incidere e trascinare. 
temi e ritmi sono diversi nel
l'epoca delle comunicazioni 
di massa. 

— Questo è un discorso che 
mi pare di avere sentito al
tre volte». 
Certo, ma siamo In un 

campo che non sopporta fa
cili improvvisazioni: si po

trebbero fare In proposito 
molti esempi. Comunque, 
una differenza c'è. Se altre 
volte questo discorso poteva 
apparire come un tentativo, 
perfino velleitario, di «forza
re» organizzativamente un 
passaggio politico, oggi sla
mo in presenza di un feno
meno nuovo da cogliere In 
tutta la sua portata. Ci sono 
giovani, donne, lavoratori, 
pensionati che, senza essere 
iscritti al partito, hanno lot
tato e lavorato per mesi con 1 
comunisti, dando un appor
to decisivo di energie e di In
telligenze. Non è forse un da
to di straordinario rilievo po
litico su cui riflettere? Io cre
do che dobbiamo impegnarci 
a trovare le vie perché queste 
intelligenze ed energie pos
sano esprimersi dentro il 
partito per arricchirne la po
litica, svilupparne 1 rapporti 
con la società, rinnovare 11 
modo stesso di fare politica e 
di concepire le nostre inizia
tive. Quando vogliamo che 
crescano 1 nostri iscritti, non 
facciamo solo una questione 
di numeri, che pure conti
nuiamo a ritenere importan
tissima. • 

— Allora veniamo ai nu
meri. Che cosa indicano? 
Direi che lasciano Intrave

dere una ripresa, ma anche 11 
persistere di difficoltà. Al
l'ultimo rilevamento del 7 
settembre, gli iscritti erano 1 
milione e 594.803, cioè 11 
97,53% rispetto alla stessa 
data dell'anno scorso. 
Nell'83 eravamo al 96,63% 
rispetto all'62. In altre parole 
si scorge la possibilità di una 
Inversione di tendenza. Se in 
queste settimane .ci impe
gneremo a fondo, si può ar
restare 11 calo degli iscritti 
che dura dal 1978. Questo 
obiettivo' è tanto più impor
tante se si tiene conto che il 
17 giugno si è allargata la 
forbice tra consensi elettora
li e nùmero degli iscritti. In 
particolare, oggi si nota un 
andamento relativamente 
migliore nel Mezzogomo, 
mentre le maggiori difficoltà 
si registrano al Nord. Nelle 

'regioni centrali la situazione 
è pressoché «stazionaria». Le 
Federazioni che hanno già 
raggiunto i risultati dell'an
no scorso sono 24. Rimango
no invece indietro alcune 
grandi città, tra le quali To
rino, Genova, Milano, Bolo
gna, Firenze: riemerge il 
problema del partito nelle 
aree metropolitane. -

— Ma in questo quadro 

Concluso a Rimini il convegno dell'ANCI 

Alle domande dei Comuni 
il governo non risponde 

Chieste precise garanzie sulla finanziaria, i bilanci, gli sfratti : 
Si sono contraddetti a vicenda i due sottosegretari presenti 

Dal nostro inviato 
RIMINI — La parola adesso 
passa alla finanziaria. Ma a giu
dicare dalia confusione che mi
nistri e sottosegretari hanno 
messo in bella mostra a Rimini, 
ci sarà bisogno di molto lavoro 
in Parlamento. Tutti i punti 
principali delle richieste dei 
Comuni, che hanno concluso 
ieri nella città romagnola l'as
semblea annuale dell'ANCI, 
attendono ancora una risposta. 
II governo pentapartito, infatti, 
le sue intenzioni o non le ha fat
te conoscere o le ha esposte in 
maniera confusa e contraddit
toria. È il caso del decreto sugli 
sfratti ed è il caso della finanza 
locale, dove i sottosegretari agli 
Interni e al Tesoro (Ciaffì e 
Fracanzani, entrambi de) si so
no smentiti a vicenda accen
tuando maggiormente la confu
sione e l'incertezza degli ammi
nistratori. 

Il dato politico che ha segna
to le quattro giornate di discus
sione è stato proprio la sconfit
ta del pentapartito, sia per l'as
soluta inadeguatezza dell'in
tervento nei confronti degli en
ti locali, sia per le laceranti po
lemiche intestine che anche qui 
a Rimini sono divampate con 
violenza. Basti ricordare lo 
scontro di giovedì tra Bodrato e 
Martelli. La teoria democri
stiana secondo la quale le giun

te vanno conformate allo schie
ramento governativo centrale, 
non ha trovato udienza. Eppu
re a Rimìni c'erano proprio i 
destinatari del messaggio. C'e
rano quegli amministratori lo
cali che De Mita vorrebbe alli
neati e disciplinati alle diretti
ve di Roma. È rimasto il solo 
Zenone a sorreggere la teoria 
del segretario de sui patti pre
elettorali e certo, per De Mita, 
non può considerarsi un bilan
cio esaltante. 

E veniamo alle richieste che 
sono uscite confermate — e raf
forzate — dall'assemblea è che 
dovranno adesco essere soste
nute nei prossimi incontri con 
Palazzo Chigi: la riforma del
l'ordinamento autonomistico e 
della finanza locale; l'estensio
ne a tutto il territorio nazionale 
della sospensione degli sfratti e 
contestuali misure per sblocca
re il mercato degli alloggi; ga
ranzie per la compilazione dei 
bilanci (che quest'anno vanno 
approvati presto, un mese e 
mezzo prima della consultazio
ne elettorale amministrativa). 
Quali sono le garanzie richie
ste? Sostanzialmente tre: l'au
mento del 1% pieno per tutti 
rispetto aU'84, dei trasferimen
ti statali, (a copertura dell'inte
ro ammontare dei mutui per in
vestimenti (provvedimento re
so necessario dall'ennesimo 
slittamento del varo dell'auto

nomia impositiva) e, infine, 
qualora la finanziaria trovasse 
difficoltà a essere approvata 
entro il 31 dicembre, Io stralcio 
delle nonne relative alla finan
za locale. 

Il rischio era — e nel corso 
del dibattito lo avevano ricor
dato i sindaci di Bologna, Im
beni, e di Roma, Vetere — che 
la scadenza elettorale portasse 
a una sospensione di fatto, ma
gari non dichiarata ufficial
mente, dell'iniziativa unitaria 
deU'ANCL -

La defezione a Rimini di al
cuni sindaci di grandi città, co
me Tognoli (Milano) e Cerofo-
lini (Genova) lo avevano fatto 
pensare (o sperare) a qualcuno, 
ma l'andamento della discus
sione ha presto dissipato dubbi 
e perplessità. 

Un prossimo appuntamento 
importante — e forse decisivo 
— è quello in programma a 
Viareggio per meta ottobre. 
Danteatefani. segretario gene
rale della Lega delle autonomie 
che organizza il convegno di 
Viareggio, sottolinea coma l'ap
puntamento si carichi «di gros
se responsabilità». Per quell'e
poca la finanziaria sarà stata 
presentata e quindi 0 anfrat
to governo-amministratori po
trà incanalarsi su basi molto 
concrete. 

Guido D*TAquila 

Saint Vincent. Il PCI 
per una gestione 

pubblica del Casino 
AOSTA — Il gruppo consiliare comunista ha 

f>resentato alla presidenza del Consiglio regiona-
e una proposta di legge per la costituzione di una 

società a maggioranza jnibblica cui affidare la 
gestione del Casino di Saint Vincent, allo scopo 

i eliminare tutti i fattori che hanno contribuito 
a creare distorsioni • fenomeni degenerativi ve
rificatisi nei rapporti tra Regione e casa da gioco 
e per garantire la massima trasparenza a una 
struttura cosi particolare come il Casino. I soci 
della Società turistica valdostana (Turval). che 
dovrà gestirà i giochi francesi e americani, po
tranno essere, secondo la proposta comunista, la 
Regione, i Comuni, le Comunità montane, le 
banche e le persone fisiche, queste ultime dopo 
l'accertamento del possesso di necessarie garan
zie di ordine economico, professionale e morale. 
Il capitale sociale, fissato in due miliardi, è sud
diviso in duemila azioni di un milione ciascuna. 

Sanremo. Il fisco vuole 
(per ora) 40 miliardi 
dal Comune per tasse 

SANREMO — Da quando è giunta notizia in 
riviera che la Cotte di Cassazione ha emesso la 
sentenza, non ancora depositata, in base alla 
quale il Comune dovrà versar» al fisco la somma 
di 40 miliardi di lire, vi è molta preoccupazione 
non soltanto a Sanremo, ma anche negli Enti 
locali dei vari centri del litorale sedi di aziende di 
soggiorno e turistiche. Si tratta di 40 miliardi tra 
tasse non pacate, interessi e multe, per gli incassi 
realizzati aaua casa da gioco dal làtSaTlMO (gli 
altri, anni successivi non sono stati ancora eon-

Festival dell'Unità a Milano: si firma il referendum 

non c'è il riflesso di una dif
ficoltà politica più profon
da? Non è facile organizza
re festival così ricchi di mo
tivi e di voci. Ma forse è an* 

. cora più difficile mettere 
insieme i motivi e le forze 
per una iniziativa politica, 
diciamo, sul tema della ca
sa. 
La linea del partito, la sua 

battaglia di - opposizione 
hanno trovato estesi consen
si nel paese. Credo sia diffici
le negare la incisività della 
nostra politica, perfino un 
noto Intellettuale, forse 11 
massimo cantore del gover
no Craxl, lo ha riconosciuto 
in questi giorni, ammetten
do di aver sbagliato le previ
sioni. Ha scoperto che 11 PCI 
ha una «linea politica»! La 
nòstra tenacia non è stata 
dunque Inutile e non era così 
settaria come si diceva se ha 
portato a simili ravvedimen
ti. Ma noi abbiamo anche af
fermato che l'alternativa de
mocratica è un «processo» da 
costruire. Ora è Indubbio che 
c'è uno scarto tra le nostre 
impostazioni generali e la 
pratica quotidiana del parti
to, a tutti 1 livelli. Né ci na
scondiamo la difficoltà og
gettiva a tradurre la forte 

opposizione, la volontà di 
cambiamento che c'è nel 
paese In un progetto di rin
novamento, In un tessuto di 
alleanze sociali e politiche, 
In un blocco di forze rinno
vataci. Questa difficoltà pe
sa indubbiamente sul partito 
e sul respiro delle sue Inizia- : 
Uve. Ma non dimentichiamo 
che la straordinària esten
sione della sua forza orga
nizzata ci ha consentito di 
ingaggiare le battaglie deci- " 
slve degli ultimi mesi. Se 
adesso richiamiamo di nuo
vo l'attenzione sul tessera
mento parliamo, dunque, del 
compiti politici che ci atten
dono. Se non ci preoccupia
mo di sapere chi sono e 
quanti sono 1 comunisti, è 
inutile poi parlare dell'auto
noma capacità di iniziativa 
delle nostre organizzazioni e 
via dicendo. 

— Quali traguardi indica 
: allora il vostro Diparti-
: mento? — 

Più che indicare «traguar
di», lo vorrei dire che se recu
perassimo quel compagni' 
che si erano allontanati dal 
partito perché avevano delle 
riserve sulla nostra linea po
litica, che per esemplo consi
deravano debole la nostra 

opposizione; se ogni sezione 
iscrivesse, dico 5 compagni, ' 
tra quegli operai, quel giova
ni, quelle donne che hanno 
lottato e lavorato con noi ne
gli ultimi tempi, ebbene non : 
solo faremmo crescere 1 nu- \ 
meri, ma daremmo nuova.' 
vitalità ' al partito. Questo ; 
problema del rlnvlgorlmen- • 
to del partito, della Immis
sione di energie fresche, del 
rinnovamento autentico del
le nostre organizzazioni è un 
assillo dei gruppi dirigenti? 
Natta, nel discorso conclusi
vo al festival di Roma, ha ri
cordato che «la modernità 
non consiste nell'lnseguire 
una dietro l'altra le mode e : 
l'Imparaticelo della cultura 
contemporanea». Lo ha fatto 
per rivendicare 11 valore del
la «organizzazione politica e 
della lotta di massa» dopo 
l'amaro risveglio che 11 17 
giugno ha sorpreso «alcuni 
di coloro che volevano Inse
gnarci ad essere moderni». 
Sono considerazioni pun
genti. Io credo che noi stessi, 
mentre certi maestri si rav
vedono, dovremmo ritrovare 
la giusta lena per fa crescere 
un partito davvero più mo
derno. 

Fausto Ibba 

La giunta di Chioggia sul vicesindaco incarcerato 

Una trappola ha fatto 
scattare l'arresto? 

La solidarietà del sindaco socialista della città espressa al 
compagno Michele Dona - Un raggiro a base di carte bollate 

CHIOGGIA (Venezia) — Che 
Michele Doria sia colpevole 
dei reati di cui è stato impu
tato dal pretore di Chioggia 
(Interesse privato in atti 
d'ufficio e falso Ideologico 
aggravato), qui a Chioggia 
non lo crede nessuno. Lo si è 
visto alla conferenza stampa 
affollatissima di gente, svol
tasi Ieri mattina In munici
pio, alla presenza del sinda
co, il socialista Roberto Pel
legrini, di quasi tutti gli as
sessori e dei rappresentanti 
del gruppi consiliari di mag
gioranza (Chioggia è gover
nata oggi da una giunta PCI, 
PSI, Lista Civica), convocata 
proprio per esprimere soli
darietà al vlceslndaco comu
nista arrestato. Poi, parlan
do con i giornalisti e la gente, 
sempre il sindaco dira che 
Dona era sempre stato, in 

gunta, il più fermo sosteni-
re del diniego a richieste di 

abitabilità in situazioni di 
abusivismo non sanato. Alle 
dichiarazioni del sindaco ha 
fatto eco un documento con
giunto del capigruppo di 
maggioranza e della giunta, 
che esprime «stima e fiducia* 
al vlceslndaco. 

L'animo dell'opinione eubblica è ben riassunto dal 
tolo con cui «Nuova Vene

zia», 11 giornale locale del 
gruppo Mondadori-Carac
ciolo, affronta la vicenda: 

•Vittima di un raggiro 11 vi
cesindaco arrestato». E la de
cisione dell'arresto appare 
almeno eccessiva, dal mo
mento che era stato proprio 
11 Comune, nella persona del 
sindaco e con l'accordo e la 
sollecitazione di Doria stes
so, ad informare il pretore 
dott. Glombetti (lo stesso che 
ha emesso poi 11 mandato di 
arresto provvisorio) del fatti. 

S I fatti sono questi. Il 10 
agosto Doria firma un cer
tificato di abitabilità per un 
appartamento a Valli di 
Chioggia costruito dalla coo
perativa «Eulalia». A sotto
porgli le carte è uri funziona
rio del Comune, Emilio Ca
muffo, e l'appartamento è di 
proprietà della moglie del 
Camuffo stesso. Risulterà 
poi che parte della documen
tazione era falsa, che li fab
bricato di cui l'appartamen
to faceva parte era già stato 
colpito da ordinanza di de
molizione da parte del sinda
co. Il vecesindaco revoca su
bito la concessione, informa 
il sindaco dicendo di essere 
stato raggirato dal funziona
rio, e chiede che si chiarisca 
U caso. Doria d'accordo, l'In
cartamento viene inviato al 
pretore. Intanto, lì Camuffo 
per difendersi sostiene di «es
sere stato d'accordo con 11 vi
cesindaco». E da qui che par
tono 1 capi di imputazione e 

l'arresto. La versione di Ca
muffo appare largamente 
Incredibile: che Doria possa 
essere caduto In una trappo
la, chi conosce la «routine» 
delle pratiche e delle firme 
apposte meccanicamente su 
atti amministrativi predi
sposti dagli uffici lo ritiene 
del tutto possibile; ciò che 
non appare possibile è che 
un amministratore potesse 
illudersi, se fosse davvero 
stato connivente, di far pas
sare sotto silenzio un caso 
così clamoroso. Tanto più a 
Chioggia, dove il Comune è 
ormai di casa con la giusti
zia, con continue perquisi
zioni, andirivieni di ufficiali 
giudiziari, requisizione di 
documenti amministrativi, 
arresti a ripetizione del vec
chi amministratori democri
stiani e socialdemocratici. 
• È proprio qui, In questo 
clima di «sfiducia morale»; 
nei confronti del Comune, 
che stanno le radici dell'ar
resto (misura non obbligato
ria, ma facoltativa). Forse 
qualche magistrato non si 
accorge che gli uomini cam
biano, che cambiano le giun
te, e che quella attuale è In 
realtà impegnata in una du
ra azione per riportare nella 
legalità tutte le attività am
ministrative. 

• f .L 

teggiatì), dal giorno tn cui il Comune subentrò 
nella gestione del Casinò a séguito del fallimento 
dell'appaltetrice società ATA dell'avvocato Lui
gi Beitolini. Se non si giungerà ad un accordo 
politico, ad una transadone con il ministero delle 
Finanze, la somma dei 40 miliardi non tari defi
nitiva e si dovranno aggiungere anche le quote 
degli ultimi tre anni, oltre al miliardo circa di 
parcelle pagate ai legali. 

«Un nuovo terremoto può fare 
crollare il centro di Avellino» 

AVELLINO — «L'intero nu
cleo urbano del centro di 
Avellino è pericolante e può 
causare Impensate catastro
fi in caso di nuove scosse tel
luriche. La precaria stabilità 
degli edifici risulta ancora 
più aggravata dalla esisten
za di un livello di traffico ol
tremodo elevato*. 

È quanto ha dichiarato Ie
ri sera nel capoluogo lrptno, 
suscitando non poca appren
sione, il professor Alessan
dro Olivieri del Castillo, do
cente di fisica terrestre airu-
nlversltà di Napoli. Alessan
dro Olivieri del Castillo è un 

sismologo conosciuto sia In 
Italia sia all'estero, La di
chiarazione del sismologo è 
stata fatta durante un con
vegno sulle •Prospettive del
la ricostruzione ad Avellino* 
organizzato per discutere del 
futuro della città dopo il si
sma del I960. Al convegno 
hanno partecipato anche 
l'urbanista Guido D'Angelo, 
dello stesso ateneo parteno
peo, autorità provinciali e 
regionali ed 11 professor 
Marcello Petrignan! deiru-
nlversità di Roma, Incarica
to di redigere 11 nuovo plano 
regolatore. Il professor Oli

vieri ha Invitato le autorità 
competenti a segnalare «im
mediatamente lo stato di pe
ricolo al ministro per la pro
tezione civile Zamberlettl 
perché convochi la commis
sione "grandi rischi" allo 
scope-di adottare gli oppor
tuni provvedimenti*. 

Il presidente della Con-
fcommerclo di Avellino, ente 
organizzatore del convegno, 
dopo le affermazioni del pro
fessor Olivieri ha Inviato te
legrammi per segnalare la 
situazione di pericolo al go
verno centrale, al prefetto ed 
al sindaco di Avellino. 

Oggetti smarriti alla Festa 
Telefonare allo 06/49.21.51 

ROMA — Una gran quantità di oggetti è stata smarrita da 
compagni e visitatori all'interno della cittadella della Festa 
nazionale de «l'Unità». Molti del documenti di Identità rinve
nuti, sono già stati spediti al legittimi proprietari. Per quanto 
riguarda gli oggetti, Invece, per riaverli occorre mettersi In 
contatto con la Festa — dove si sta lavorando allo smontag
gio delle strutture — tramite la federazione romana del PCI, 
tei. 49.21.51. 

Luigi Carboni eletto segretario 
della Federazione di Milano 

MILANO — Il compagno Luigi Corbanl è il nuovo segretario 
della Federazione provinciale milanese del Pel. Luigi Corba-
ni, 37 anni, lascia la carica di segretario cittadino e succede a 
Roberto Vitali, che venerdì sera era stato eletto segretario 
regionale In sostituzione, a sua volta, del compagno Gianni 
Cervettl, chiamato a ricoprire la carica di presidente del 
gruppo comunista al Parlamento Europeo. La nomina di 
Luigi Corbanl è avvenuta ieri sera al termine della riunione 
del Comitato Federale e della Commissione federale di con
trollo riunite In seduta congiunta, che ha anche chiamato la 
compagna Barbara Pollastrlnl a far parte della segreteria 
della Federazione milanese; la segreteria risulta cosi compo
sta: Luigi Corbanl, Silvano Ambrosettl, Marco Bertoll, Guido 
Galardl, Barbara Pollastrlnl, Stefano Righi Riva e Emilio 
Zucca, 

«Cherchez Modi» al Festival 
cinema giovani di Torino 

TORINO — Sarà «Cherchez Modi», 11 filmato di venticinque 
minuti realizzato dal «falsarlo» livornese Angelo Froglia, al 
centro dell'attenzione del Festival Internazionale cinema 
giovani che si aprirà a Torino 115 ottobre prossimo. Il «tape» 
sarà presentato In anteprima nella sezione «spazio aperto». 
L'annuncio è stato dato nel corso della presentazione della 
rassegna cui hanno partecipato rappresentanti dell'ammini
strazione comunale di Torino e della Regione Piemonte è il 
critico cinematografico Gianni Rondolino. Presenti anche 
Angelo Froglia e la sua ragazza Clara Laterza, «coautrice» del 
filmato. Intanto, 11 ministero del Beni culturali ha avviato 
un'Inchiesta per far luce sulle eventuali responsabilità da 
parte della Sovrìtendenza nella vicenda del falsi Modi. 

Tra Italia e Francia intesa 
culturale per cinema e TV 

FIRENZE — Un'Intesa per 11 cinema e la televisione per la 
produzione e distribuzione di filmati e programmi è stata 
raggiunta, a Firenze, fra 11 ministro della Cultura francese 
Jack Lang ed 11 ministro del Turismo Lello Lagorlo, dopo che 
11 ministro della repubblica francese, nel corso di una vl6ita 
In Palazzo Vecchio, si era incontrato anche con II ministro 
del Beni culturali, Gullottl. LMntesa culturale» attiene al set
tore del cinema e della televisione e ad essa potranno parteci
pare anche altri paesi dell'Europa, Per l'attuazione della sua 
base di progetto, due gruppi di esperti, uno italiano ed uno 
francese, si metteranno subito al lavoro, a Parigi ed a Roma. 
Parlando dell'iniziativa, il ministro Lang si è allacciato an
che al progetto di cui aveva discusso, In Palazzo Vecchio, col 
sindaco Conti e per l'Istituzione, a Firenze, di un «ufficio 
internazionale per 11 recupero delle opere d'arte trafugate» 
(riprendendo 11 grande progetto slvlero), : . 

«H nostro socio Berlusconi 
non controlla "Il Giornale9'» 

Riceviamo e pubblichiamo: 
«Caro Macaluso, leggo sull'Unità del 28 agosto un articolo 

siglato A. M. nel quale si sostiene che Berlusconi avrebbe li 
"controllo" del "Giornale". 

Debbo precisarti che, come abbiamo scritto più volte sul 
nostro quotidiano e come facilmente è rilevabile dai registri 
del soci depositati in tribunale e dalle dichiarazioni ufficiali 
al garante della legge per l'editoria, 11 nostro socio Silvio 
Berlusconi detiene solo poco più del 37 per cento delle quote 
azionarie della nostra società. ; -

L'essere riusciti a mantenere questa autonomia ci è costa
to sudore, fatica e sacrifici e slamo quindi molto fieri ed 
orgogliosi di non essere "controllati" da nessuno. • 

TI sarò grato se vorrai disporre le cose in modo che una 
slmile Inesattezza non venga più ripetuta sull'Unità. 

Credimi 11 tuo, Indro Montanelli». 

Il partito 

Convocazioni 
La Direzione dal PCI * convocata per mercoledì 26 alta ora 

0.30. • : • • • • • - . . : . " . . . 
• • • 

• comitato direttivo dai deputati eomunieti è convocato par 
menadi 28 settembre aia ora 1 * . 

• • - - - , . : • • • . . . . 

I sanatori comunisti sono tenuti ad essere presenti SENZA 
ECCEZIONE ALCUNA alla seduta pomeridiana di martedì 25 a 
a quelle successiva. 

Manifestazioni 
DOMANI - G.F. Coraote Ausonie (FU); R. PoRmi: Firenze. 

MARTEDÌ - R. Gianotti: Venezia; L. Pavofinc Perugia; R. Poemi: 
Pisa. MERCOLEDÌ - L Ariamma: Napott. 

REGIONE LIGURIA 
SETTORE LAVORO E FORMAZIONE PROFESSIONALE 

La Regiona Liguria organizza in cctaboraziona con fANVl-
OES Liguria a con I contributo del Fondo Sodala Europeo. 
un coreo dì formazione professionale feiafizzato e specmche 
occasioni d'impiago, riaarvto a n. 20 giovani disoccupati. 

«ASSISTENTI DI CANTIERE» 
Saranno ammessi I giovani che supereranno apposite prova 
attrhid»naf a che risulteranno in posseeto dai aayuanti re-
<*u»*»tK • • - , 

— lestderue nata Ragiona Liguria; 
— età inferiore H 29* anno aia scadenza dal presenta 

bando; 
— iscrizione alla Beta di collocamento; 
— iitoMmanto daga obbeghi di leva o aitarne aventi par 

la durata dal eorso; 
— titolo di studkK Diploma di Geometra 
H etano avrà la durata di circa 3 mesi (475 ore) comprensiva 
di un periodo di stage in azienda e preveda un impegno di 
40 ora tettimene* dì presenza. 

I partecipami al corso uaufruiranno di un rimborso spesa, 
saranno dotati di tutti i necessari sussidi didattici e riceve
ranno un'indennità di frequenza regguagfieta ala affettiva 
ora di pretenza. 

La domande di emmieeiono dovranno 
to la teda dei'ANVTDCS - Piazza Colombo. 3/1 - Genova -
dova t i potranno acauiaira ulteriori informazioni a riconee 
gnate presto la stessa tede entro la ora l i . 0 0 dal 2» 
eettembre 1984. 


